## Israël est un hymne à la vie

par le Rabbin Mikael Journo

Notre paracha narre la résilience d'Isaac qui restaura les puits creusés par son père Abraham et en édifia d'autres, jadis bouchés par les Philistins avec de la terre.

Ces puits deviennent des symboles puissants de notre connexion intime avec la vie, tissant un lien profond entre l'humanité et la source de vie.

À travers les âges, les ennemis d'Israël, jaloux, ont obstrué ces puits, symbolisant la mort, reproduisant les actes des Philistins qui remplirent de terre les puits d'Abraham et d'Isaac.

L'eau, autrefois synonyme de la possibilité de bâtir sur une terre, était à l'origine de villages et de villes dès qu'une source était trouvée. Aujourd'hui, des jets d'eau et des fontaines dans les centres ville et devant les mairies rappellent ces usages anciens, soulignant son rôle vital.

L'attitude des ennemis des patriarches, empreinte de jalousie et de destruction, cherche à éteindre la source vitale du peuple Juif. La jalousie, racine de maux, devient le moteur de ceux qui veulent semer la mort, fermant les puits, symboles de vie et de message pour l'humanité.

Le Gouch katif( bande de gaza), offert en 2005 aux palestiniens, ennemis d'Israël, est un exemple poignant. Cette terre de lait et de miel devient un lieu de mort, symbolisant la destruction des infrastructures par des tunnels de la mort.

Dans cette lutte entre la vie et la mort, notre responsabilité est de creuser des puits, des îlots de vie grâce à la Thora et à nos valeurs, redécouvrant la source intérieure qui nous relie à la vie divine. Malgré les tentatives de boucher nos puits, notre résilience inébranlable transforme la jalousie en une force nourrissant notre engagement envers la vie et la lumière.